

Ich telefoniere im Moment öfters mit alten Studienkollegen. Allesamt Pfarrer wie ich selbst. Wir tauschen uns aus über unsere aktuellen Erfahrungen, versorgen uns gegenseitig mit Tipps und teilen Ideen, wie auf verschiedene Herausforderungen reagiert werden kann. Mir tut das gut. Soviel Kontakt hatte ich schon lange nicht mehr. Wahrscheinlich machen Sie ähnliche Erfahrungen. Vielleicht ruft der eine oder die andere an, von denen Sie schon lange nichts mehr gehört haben oder Sie greifen selbst zum Telefonhörer, weil Ihnen jemand eingefallen ist.

Einer meiner Freude in Norddeutschland erzählte mir, wie Pfarrer das so tun, von seiner Kirchturmsanierung. Im Knauf dieses Turmes habe er interessante alte Dokumente von Anfang des letzten Jahrhunderts entdeckt. Die um die 100 Jahre alten Schriftstücke berichten von einer Typhusepidemie, welche die Gemeinde während der Turmsanierung in Schrecken versetzt hatte und wie sie letztlich überstanden wurde.

Das passt gut zur Losung heute aus Psalm 44: Gott, wir haben mit unsern Ohren gehört, unsre Väter haben's uns erzählt, was du getan hast zu ihren Zeiten, vor alters. (Psalm 44,2).

Epidemien gab es immer wieder, vermutlich früher viel öfters als heute. Epidemien machen Angst, das ist richtig, aber sind alle mit Gottes Hilfe auch wieder überwunden worden. Diese Erinnerung lässt mich hoffen.

Bleiben Sie behütet

Ihr

Ivo Huber